

Sommerbrief 2025

Liebe Schulgemeinschaft,

viele Neuerungen und einmalige Aktionen haben das zurückliegende Schuljahr geprägt. Das hat uns als Gemeinschaft herausgefordert und gestärkt. Alle unsere Vorhaben waren sehr erfolgreich. Das ist wirklich großartig. Wir können sehr stolz und zufrieden sein. Wir haben zusammen sehr viel geschafft. Zu diesem Erfolg haben Sie und ihr maßgeblich beigetragen. Nur durch Ihr/euer Engagement in den verschiedenen Gremien und Projekten oder beim Planen, bei der konkreten Umsetzung oder beim Aufräumen und Auswerten waren wir erfolgreich. Sie und ihr habt Ideen eingebracht, habt konstruktiv Kritik geübt, weiterführende Fragen gestellt, Material besorgt, tatkräftig mit angefasst, habt Gespräche geführt und viel gute Laune zu den Festen mitgebracht. Dafür danke ich Ihnen und euch sehr herzlich! Einige Dinge möchte ich kurz in Erinnerung rufen. Alle Dokumente, die ich hier erwähne, befinden sich in Kürze auf der Website.

Seit dem Herbst 2024 trainiert jedes Kind jeden Tag mit verschiedenen Lautlesemethoden 20 Minuten seine Lesekompetenz. Das lohnt sich. Durch unsere **Lesezeit** sind die meisten Kinder viel besser im Lesen geworden.

Erstmals in diesem Schuljahr hat jedes Kind zwei **Feedbackgespräche** zu seinem Arbeits- und Sozialverhalten bekommen. Eines im Herbst und eines im Frühjahr. So konnten die Schüler*innen ihren Entwicklungsprozess stärker mitgestalten und sich bewusst eigene Ziele setzen.

Im November 2024 hat uns die **Schulinspektion** geprüft. Sie hat viel Lob ausgesprochen. Nur einen Hinweis zur Weiterentwicklung hat sie uns mitgegeben. Unabhängig davon hatten wir bereits begonnen, unser **Leitbild** und das **Schulprogramm** neu zu erarbeiten. Beides ist nun fertig und wird uns gut durch die nächsten Jahre leiten. Zusätzlich hat die Arbeitsgruppe „Sicherheit“ zur Überarbeitung der **Schulordnung** mit einer veränderten Bring- und Abholzone beigetragen, die mit Beginn des nächsten Schuljahres in Kraft tritt. Sehr erfolgreich war auch der **Spendenlauf** für die Schaukel, die sich die Kinder seit langer Zeit wünschen. Etwa 14.000 € haben die Schüler*innen durch ihren sportlichen Einsatz erlaufen. Die Schaukel wurde bereits bestellt. Wir freuen uns sehr!

Viel Freude verbreitete auch unser **großes Schulfest** mit den Spieleständen, den leckeren Verköstigungsangeboten und der Tombola. Kurz danach wurde gleich wieder bei uns gefeiert.

Diesmal waren es die fünf FreiDay-Schulen, die beim **FreiDay-Fest** auf unserem Gelände durch das Bühnenprogramm und die vielen Informations- und Mitmachstände eine fröhliche und entspannte Atmosphäre erzeugten. Sehr besonders war die **FreiDay-Umzug** vom Rathaus Zehlendorf zu unserer Schule mit etwa 1000 Kindern der FreiDay-Klassen, die enthusiastisch trillernd und klatschend auf die 17 Nachhaltigkeitsziele der UNO aufmerksam machten. So etwas hat es noch nie gegeben. Engagement zeigte auch die Gruppe MVCD „Mühlenau für Vielfalt – couragiert gegen Diskriminierung“ mit ihrer **Mottowoche**, in der jeden Tag eine Diskriminierungsform erklärt wurde.

Neben diesen neuen oder einmaligen Ereignissen gab es viele weitere, schöne und wichtige Aktionen, wie z.B. die **Sternsinger**, die mit einem Frühstücksverkauf 712,85 € sammeln konnten, eine **Reise nach Nantes** für die Französisch-Kinder der Klassenstufen 5, die **Büchertauschbörse**, das **Hallensportfest**, die **Entenstaffel**, der **Mini-Marathon**, **Hockey- und Fußballturniere**, die **Einschulungsfeier**, das **Laternenfest**, das **Varieté**, **Klassenreisen** und **Ausflüge**, ein abwechslungsreiches **Ferienprogramm** des Schulhortes, **Werkstatt- und AG-Angebote** sowie **Thementage** und vieles mehr. Das alles bereichert unseren Schulalltag. Besonders hervorzuheben ist insbesondere auch das Engagement des Kollegiums, welches mit viel Elan und Beständigkeit den Unterricht und die Betreuung mit viel Elan und Beständigkeit sehr kompetent gestaltet und weiterentwickelt.

Sehr herzlich danke ich Ihnen und euch für die gelungene Gestaltung des zurückliegenden Schuljahres mit seinen vielen Neuerungen. Nun haben wir uns alle eine Pause verdient. Ich wünsche Ihnen und euch eine erholsame Sommerzeit mit vielen schönen Erlebnissen!

Von allen Menschen, die unsere Schule im Sommer verlassen, verabschiede ich mich im Namen des gesamten Mühlenau-Teams sehr herzlich und wünsche Ihnen und euch alles Gute!

Wir anderen starten nach den Sommerferien am ersten Schultag, Montag, 8. September 2025. An diesem ersten Schultag haben alle Schüler*innen von 8:00–12:40 Uhr Unterricht. VHG und Hort mit Mittagessen schließen sich wie immer an.

Auf Wiedersehen!

Herzliche Grüße

Magdalena Ohlendorf